

Rompe la Animación Popular Todo Precedente de Años Anteriores

Por **ALFREDO NUÑEZ PASCUAL**

Especial Para **EL MUNDO**

Las compras de los días que preceden a la Nochebuena han superado con mucho este año a las anteriores. Es la consecuencia de unas vísperas de Pascuas que no tienen precedente en La Habana. Basta con salir a la calle para comprobarlo. Una inmensa ola humana invade todos los sitios, se mueve nerviosamente de un lado a otro, como si cada uno de sus integrantes hubiera sido atacado de súbita locura.

Cualquier exageración que pueda cometerse al tratar de describir ese espectáculo estará más que sobradamente justificada, porque la realidad, a medida que transcurren las horas, sin duda alguna la superará con creces, porque la característica de lo que está sucediendo es un ritmo acelerado **in crescendo**:

No falta ninguno de los productos típicos para la consumación en una bien servida cena de Nochebuena. Artículos de importación que hacía mucho tiempo no venían a Cuba, este año se encuentran hasta en los más humildes

comercios. Hay un elemento que cuesta trabajo encontrar y no es precisamente algo que deba cruzar el mar para llegar a las costas cubanas. Se trata del lechón. Los que acostumbran a venderlo temen que se repita lo del año pasado, cuando fueron obligados a darlo al precio oficial y, según ellos, esto produjo grandes pérdidas.

A propósito de los precios. Están por las nubes, y valga la frase tan manida. Pero es la que mejor cuadra a la situación. Hace muchos años que no se cobraba tan caro por una mercancía que todos, no importa su situación económica, buscan la fórmula para adquirirla.

Las Calles Habaneras

En horas del mediodía y hasta que entra la noche están las calles atestadas de público, desde hace varios días. Es un trajinar constante de gente, que entran y salen de los comercios, van cargadas de paquetes y parece como si nunca terminaran de comprar. Es difícil caminar por las aceras. Los empujones están en el orden del día. Es algo de vértigo, de ena-



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA